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(I lavori in iziano alle ore 14.40 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 1943 pre se n tata  da Ottria , ine re n te  a  "Ta gl i  

a l le cor se d el  t r a sp or to loca le ext r a u r ba n o in  p r ovin cia  d i  Alessa n d r ia " 

 

 

P RESIDENTE 

 

In iziamo i lavor i esaminando l'in terrogazione a  r isposta  immediata  n. 1943.  

La  parola  a l Consigliere Ot t r ia  per  l'illust razione. 

 

 

OTTRIA Dome n ico  

 

Grazie, Presidente. 

L'in ter rogazione r iguarda  i t agli che sono sta t i fa t t i nella  set t imana  precedente al 

Nata le, nel dicembre scorso, a lle corse degli au tobus nella  provincia  di Alessandr ia; corse di 

t raspor to pubblico effet tua te da ll'azienda  ARFEA. Queste corse vanno a  penalizzare un  

ter r itor io come l'Alessandr ino, un  ter r itor io molto vasto, composto da  190 Comuni, molt i 

piccoli, in  a ree poco abita te e con una  popolazione notor iamente in  età  avanzata . 

Tra  l'a lt ro, quest i t agli si r ipetono da  a lcuni anni. Dal 2013, quando avevamo circa  7,2 

milioni di ch ilomet r i di t rasporto su gomma, siamo passa t i nel 2019 a  cinque milioni e 700 

mila  circa . Queste penalizzazioni gravano su  un  ter r itor io in  cu i olt retu t to erano già  sta te tolte 

a lcune linee fer roviar ie o r idot te, su lle linee ancora  in  esercizio, a lcune corse. Per tanto, da  una 

situazione di t raspor to pubblico abbastanza  efficiente si è passat i a  una  situazione che crea  un  

po' di problemi sopra t tut t o alla  popolazione anziana . 

Come ho evidenzia to, nel prospet to delle corse che sono sta te t aglia te, in  molt i casi sono 

sta te r idot te e sost itu ite. Ad esempio, c'erano t re corse magar i nell'arco di un  pomer iggio, che 

sono sta te sost ituite con  un 'unica  corsa , cambiando in  più  il percorso e lasciando a lcuni paesi 

del tu t to pr ivi di collegament i in  a lcune fasce orar ie. Queste corse r iguardano anche orar i in  

cu i c'è una buona  affluenza; in  a lcuni casi, addir it tura , r iguardano gli student i che vanno a 

scuola. 

Un 'a lt ra  cr it icit à  che mi è sta ta  segnala ta  è la  soppressione di una  corsa  di un  

collegamento diret to di au tobus da  Acqui Terme a  Tor ino: Acqui Terme -Nizza-Ast i-Tor ino, con 

una  corsa  a l mat t ino da  Acqui a  Torino e un  r itorno sera le da  Tor ino verso Acqui. Era  un  

servizio che r iguardava  prevalentemente gli anziani che si recavano a  fare delle visite 

specia list iche presso gli ospedali tor inesi. È  una  penalizzazione che dà un  u lter iore handicap a  

un  terr itor io già  gravato da notevoli difficoltà . 

Aggiungo, ancora , delle difficoltà  r ispet to a i presidi sanitar i, perché spesso gli anziani 

acquesi devono raggiungere delle zone come Casa le, Tor tona  e Valenza , per  la  cont inuità  

assistenziale. 

Alla  luce di tu t t i quest i element i, ch iedo a lla  Giunta  quali provvediment i e a t t i in tende 

met tere in  campo per  cercare di r imediare ed eventua lmente tenere in  vita  un  collegamento su  

gomma, il più efficiente possibile. 

Grazie. 
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P RESIDENTE  

 

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore ai trasporti 

 

Grazie, Presidente, e grazie, Consigliere Ot t r ia . 

Ovviamente, r iprendo una  r isposta  che è sta ta  prepara ta  da ll'Agenzia  cu i compete 

l'organizzazione, dall'anno scorso, e la  gest ione dei servizi. 

Mi si fa  notare che il complesso delle modifiche adot ta te nella  determina  del novembre 

scorso, cu i lei fa  r ifer imento (la  determina 652), ha  compor ta to una  produzione incrementa le di 

50.000 chilometr i. Tut tavia , è necessar io precisare che ARFEA ha  esercita to, da l 2015 a l 2017, 

a lcuni servizi che la  Provincia  di Alessa ndria  (nel 2015 era  ancora  una  sua  competenza 

defin ire i servizi) aveva  già  st ralcia to. Per tanto, con  la  ver ifica  della  corr ispondenza  t ra  PEAR, 

autor izza to, e i servizi effet t ivamente erogat i, l'azienda  ha in ter rot to l'esercizio.  

Det to questo, però, l'Agenzia  precisa  che queste modifiche sono state condivise con  le 

Amminist razioni loca li e anche con  il Consorzio concessionar io. Le modifiche sono venute 

fuor i, così come descr it te nella  determinazione cita ta , con  l'obiet t ivo di adeguare a ll'offer ta  di 

servizio la  rea le domanda  r ileva ta . Non facciamo girare i pullman vuot i, o per lomeno tent iamo 

di non far lo, ecco. Riduzione delle sovrapposizioni non coopera t ive, corr ispondenza  - come già  

dicevo - t ra  PEAR autor izza t i e servizi effet t ivamente erogat i e coerenza  t ra  il va lore della  

produzione erogata  e le r isorse disponibili. 

La  proposta  è stata  fa t ta  da ll'Agenzia  il 4 luglio 2017, è sta ta  in tegra ta  durante 

l'incontro svoltosi quel giorno e, quindi, sono sta te in tegra te diverse proposte provenient i da lla  

Provincia  di Alessandria . Ta le determinazione è stata  invia ta  a lle var ie Amminist razioni, con 

la  r ich iesta  di svolgere delle osservazioni en t ro la  metà  del mese di set tembre. Le osservazioni 

sono pervenute da par te della  Provincia  di Alessandr ia , del Comune di Cas a le, del Comune di 

Castellazzo Bormida , del Comune di Casal Cermelli. 

Ta li istanze sono sta te approfondite congiuntamente con il Consorzio e le 

Amminist razioni r ich iedent i e soddisfat te con  le var iazioni au tor izza te successivamente con  la  

determinazione del 6 novembre. 

Per  quanto r iguarda  le segnalazioni che lei ha  proposto con la  sua  in ter rogazione, 

l'Agenzia  e il Diret tore dell'Agenzia  si r iservano di r ispondere in modo più puntua le e 

comunque, ovviamente, dando la  massima disponibilit à  affinché queste si tuazioni che possono 

creare disagio vengano recupera te da par te dell'Agenzia  stessa . 

Rispet to a i t agli previst i precedentemente con  determina  della  Provincia , r ipeto, c'è sta to 

un  incremento; piccolo, ma è un  incremento. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessore Balocco. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.06 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 
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delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.09) 

 


